



Opinión



Vamos para adelante

El camino de la reconstrucción, a medida que va cediendo la pandemia, no se puede por lo tanto basar en las fórmulas tradicionales de desarrollo.

15/6/2021

Por: Marc Eichmann

Las medidas tomadas por el Gobierno nacional desde el inicio de la pandemia de covid-19 fueron variadas tanto en su alcance como en su naturaleza y su intención. El entorno actual que vivimos en Colombia y el futuro económico de la nación estarán en gran parte moldeadas por ellas por lo menos por los próximos cinco años, si no es más.

Semana



Las medidas que se tomaron inicialmente fueron de índole médica, con el fin de controlar la expansión de la pandemia. En marzo de 2020 se inició la estrategia de limitación de la actividad social, y por lo tanto la económica, en gran parte impulsada por el desconocimiento, a nivel global, de las características de covid-19. Desde el aislamiento obligatorio decretado por la alcaldesa de Bogotá el 19 de marzo y su ampliación a nivel nacional el 24 de marzo, serían cinco los meses de cuarentena que impactaron la actividad económica y la generación de bienestar. A partir del mes de octubre los aislamientos serían selectivos en las diferentes ciudades del país, y sectores como el de la hotelería y turismo, el de la restauración y en general la actividad informal caerían en desgracia.

Los picos de ocupación de unidades de cuidados intensivos (UCI) ocurrieron en julio de 2020 y, en enero y mayo de 2021. El primer pico tuvo mucho que ver con las ineficiencias que implicaban dar manejo a una nueva enfermedad, que hizo que los tratamientos fueran más ineficientes y exigieran mayores tiempos de atención. Los otros dos picos fueron autoinfligidos, el primero por el contagio sufrido en las reuniones familiares de la época navideña y el segundo, por las manifestaciones a nivel nacional.

De los tres picos, el más preocupante es el más reciente, porque parece no tener solución. El pico actual no puede ser solucionado, como los anteriores, limitando las libertades individuales o adquiriendo conocimientos sobre el tratamiento a dar al coronavirus. Este pico es la demostración del enfrentamiento de las dos placas tectónicas que moldearán la política pública: la prudencia médica frente al contagio y la necesidad de reactivar el empleo, sobre todo del sector informal, para luchar contra los males más temidos, el hambre y la pobreza.

Para enfrentar la situación actual es necesario entender en dónde estamos parados. Por culpa de la pandemia el país perdió aproximadamente COP 100 billones, al decrecer el PIB 6.8 % en vez de crecer al normal 3 % anual en 2020. COP 100 billones, que equivalen a diez años de crecimiento a un buen 4 % en vez de un normal 3 %, COP 100 billones equivalentes al valor de mercado de la más grande empresa colombiana, **Ecopetrol** o COP 100 billones que equivale a la tercera parte del presupuesto anual del estado colombiano.

Lo grave de los COP 100 billones es que no golpearon a los colombianos por parejo. Aquellos que menos tienen, sintieron el impacto mucho más fuerte, y el problema de crecimiento económico se transformó en un problema del diario, de insatisfacciones que si no se volcaron a la calle por lo menos les dieron a los fenómenos de la calle el soporte que necesitaban.

El camino de la reconstrucción, a medida que va cediendo la pandemia, no se puede por lo tanto, basar en las fórmulas tradicionales de desarrollo. Con el fin de combatir el desempleo hay que lograr que se recupere la confianza de que un país halando para el mismo lado logra mejores resultados para su gente, lo cual solo se consigue por medio de la solidaridad de todos los colombianos, canalizada por medio del Estado.

El Estado colombiano tiene muchas herramientas para dar un paso en la dirección correcta. El Congreso debe legislar sin considerar los intereses de los particulares, los jueces deben dar sus sentencias en derecho, los políticos y el ejecutivo deben dejar de pensar en las próximas elecciones y empezar a impulsar lo que sensatamente beneficia a la nación. A punta de pequeños cambios incrementales lograremos que se recupere la confianza para así garantizarle una vida digna a cada colombiano.



Pandemia

Colombia

Opinión



Convierta a Semana en su fuente de noticias aquí



Descarga la app de Semana noticias disponible en:

Apple store

Google play